
COMPTE-RENDU RPE Mondétour pour  
le conseil de l’école maternelle n°2 

du le jeudi 16 mars 2023 
 

Présents : Fanny Liapine (FCPE), Nathalie Alvarez (FCPE), Anne Méré (CAPE91), Marion Tafnil (CAPE91), Anne-Lise Roulet 

(CAPE91), Mr Denimal, Mme Besnard, Mr Dumas Pilhou, Mme Gounot, Mme Cuny, Jany, Houda, Mme Benichou (mairie) 

& Mme Matis (mairie) 

Ecole 
▪ Points effectifs : Quelles sont les prévisions des effectifs pour l’année prochaine ? Combien y-aura-t-il de classes ? 

Prévision d’une 6ème classe actée pour correspondre à la demande institutionnelle des 24 élèves par classe. 

A ce jour, il y a 40 inscriptions en PS ce qui corrobore les prévisions de 44. La classe sera située à l’étage comme avant. Les 

enseignants ne savent pas encore quelle classe sera là-haut, on en saura plus au CE3. 

Il y a 36 enfants GS qui partiront en CP (1,5 classe de CP – il y aura probablement un double niveau) 

 

▪ Point PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) : D’autres exercices de sécurité sont-ils prévus ? Si oui quand ? 

1 exercice alerte incendie et 1 exercice confinement ont eu lieu. Il en reste 1 de chaque à programmer.  

L’école est parfaitement équipée pour l’incendie. En revanche, aujourd’hui ils sont en difficulté sur l’information sonore et 

le déclenchement des alertes inclusion ou confinement parce qu’ils ne sont pas équipés (le directeur doit sortir avec sa 

corne de brume). Il faut une alarme qu’on entende partout et qu’on peut déclencher de partout dans l’école, c’est au 

budget mairie. La crèche, l’école maternelle et élémentaire vont être équipée (budget total de 40k€ pour l’ensemble du 

groupe scolaire). Il n’y a pas de planning associé pour le moment. 

Les valises ne sont pas à jour, (piles à changer pour les talkie-walkie, eau et nourriture périmée, etc.)  

 

▪ Coopérative scolaire : Peut-on avoir un compte rendu financier de la coopérative scolaire ? 

A ce jour il y a : 4357,05€ sur les comptes de l’école 

Demande de 2e participation aux parents pour pouvoir couvrir les activités de fin d’année, à savoir : 

- l’accrobranche 2002€ (13 juin, toute l’école) 

- la cueillette de Torfou pour les PS : 400€ (9 juin) 

- du matériel éducatif : 987€  

Reste en caisse : 968,05€  

Reste à acheter le maquillage pour la fête de l’école (fourni par l’école comme chaque année) 

La subvention mairie (2200€) n’a pas encore été touchée sûrement au moins de juin (de plus en plus tard) 

Photographe : panier de 2978€ reversé la somme de 987€ à l’école 

Pour signer les comptes il faut prendre un rdv avec Sylvie le matin avant l’école 

Les prévisions sont de 3500€ pour la rentrée (permettra de payer l’assurance, le matériel et 150€ pour chaque 

enseignants) 



 

▪ Point APC, RASED, AVS :  

Combien d’élèves sont pris en charge par les RASED (Réseau d'aides spécialisées aux élèves en difficulté) ?  

Lors du dernier conseil d’école, il manquait des postes d’AESH ? Y-a-t-il eu depuis des recrutements ? 

APC : une dizaine d’élèves est prise en charge sur un format de 30min 

RASED : assuré par Mme Levrault qui a son bureau en élémentaire 

3 enfants seraient concernés mais en réalité uniquement 2 en bénéficie car le 3e enfant restant sort sur temps scolaire 

pour soins médicaux et donc l’équipe enseignante a préféré qu’il ne loupe encore pas trop d’enseignement. 

AESH : comme partout il n’y a pas le nombre requis : situation de 15h demandées mais 8h pourvues 

Le problème du recrutement est national ; la responsable du PIAL Essonne (une organisation locale des interventions des 

AESH sur un secteur donné) lance des appels d’offre tous les mois – 2 entretiens le mois derniers et les personnes ne sont 

pas venues 

 

▪ Evaluation des grandes sections : Peut-on avoir un bilan des résultats de ces évaluations ?  

Evaluations d’entrée sécurisée au CP 

Les résultats traduisent la réalité, ils sont bons dans l’ensemble. La moyenne nationale ou départementale sera connue en 

conseil des directeurs plus tard 

Les évaluations sont réalisées en janvier : mi-année, ce qui est relativement tôt dans l’année pour pouvoir tirer des 

conclusions d’aptitude, ce n’est pas représentatif pour l’entrée en CP. 

Mr Denimal n’a pas les résultats des années précédentes pour comparer mais il serait intéressant de voir par rapport aux 

évaluations d’entrée en CP qui sont faites en septembre. 

 

▪ Liaisons GS/CP : Comment sera gérée la présentation du CP aux enfants de grandes sections ? Y aura-t-il une 

journée d’échanges avec les CP ? Les enfants de GS pourront-ils manger au moins une fois dans la cantine côté 

élémentaire ? 

Elles ont déjà commencé – les enfants de CP viennent en GS pour une lecture offerte et pour leur montrer le chemin qu’ils 

ont parcouru 

Des olympiades partagées seront organisées pour mixer les enfants et leur faire visiter la cour élémentaire 

Echange entre CP et GS : les CP iront en GS lorsque les enfants de GS iront en élémentaire pour une immersion totale : 

toilettes, point de soin, bureau de directeur, salle des maîtres, etc. 

Et aussi sur les temps périscolaires : les GS vont venir au self élémentaire 15 par 15 le midi et le soir ils seront accueillis à 

partir de 15h30 en élémentaire (es parents seront prévenus pour aller les chercher directement en élémentaire). 

2x 18 GS deviennent 36 CP pour la prochaine rentrée. 

▪ Activités sportives : certaines activités sportives étaient en suspens à cause d’un souci d’effectif d’animateurs-

sports. Ou en est-on ?  

La mairie n’arrive pas à recruter sur les 2 postes manquants – la priorité a été donnée pour la natation 

 

 

 



▪ Visites médicales (PMI, médecin scolaire) : Des visites médicales sont-elles prévues (notamment tests auditifs et 

test visuels) ? Si oui, quand ? 

 

Le médecin scolaire est parti à la retraite fin décembre 2022. On n’a pas recruté de médecin pour le remplacer on a réparti 

nos écoles sur les autres médecins du secteur. Les enfants qui nécessitent une prise en charge du médecin scolaire seront 

ciblés par le directeur et les enseignants pour en informer le médecin. Ainsi, à la demande des parents, les enfants iront 

en visite avec leur parents voir le médecin. Ceci concerne uniquement les enfants de GS. (environ 4-5 par classe) 

 

La PMI ne se déplace plus non plus pour les PS. La PMI d’Orsay n’existe plus, c’est dorénavant la PMI des Ulis qui s’occupe 

de notre école (PMI des Ulis surchargée). Une visite est organisée seulement si l’enseignant le signale à la PMI, la PMI 

convoque alors les parents, sinon, les autres enfants seront suivis par le médecin de famille et vus lors de la visite des 3 

ans.  

Pour information, les infirmières scolaires ne passent plus non plus en CE2 comme auparavant. 

 

▪ Problème du manque de remplaçants : Les associations de parents d’élèves restent vigilantes sur le problème 

des remplacements des enseignants. 

Chiffres recrutement enseignants : 1430 postes à pourvoir l’année dernière 

1er concours : 600 personnes présentes le jour de l’exam et 430 retenus 

On arrive à un déficit sur l’académie de Versailles de plus de 700 enseignants 

Il n’y a pas les moyens de fournir les absences à court terme et même à long terme  

Mr Denimal soutient les courriers des fédérations de parents d’élèves mais c’est un coup d’épée dans l’eau 

 

▪ Projet jardin : les enfants feront-ils du jardinage cette année ? 

Prévu pour l’ensemble des classes oui 

 

Projet d’école : 

 

- 13 juin 2023, toutes les classes se rendent à l’accrobranche à Fontenay les Briis, accompagnées du périscolaire 

- 9 juin 2023, les 2 classes de PS iront à la cueillette de Torfou et pique-nique au château de Chamarande 

Semaine de la mobilité douce du 22 au 26 mai 2023 : l’équipe enseignante ne souhaite pas participer à ce projet (idem 

pour l’élémentaire) 

 

▪ Barrières du parking des compagnons du rabot : Qui met en place les places puis retire les barrières du parking 

des compagnons du rabot ? 

C’était Louise Piot et Sarah Besnard, depuis le départ de mme Piot : il y a eu un temps de non gestion des barrières. 

Dorénavant, ce sera Bruno (le remplaçant de mme Piot) et mme Besnard qui s’en occuperont. 

 

▪ Fête de l’école : La fête de l’école organisée notamment par la FCPE aura lieu le samedi 1er juillet (10-14h). Si les 

enseignants souhaitent s’y associer, ils sont les bienvenus. 

 

L’achat du maquillage a bien été pris en compte  

 



CAPE91 : 

▪ Peut-on avoir une communication harmonisée pour la piscine ? Beaucoup de parents pendant devoir passer 

l’agrément pour accompagner alors que ce n’est pas le cas. 

 

L’accompagnement sous-entend 2 missions : déshabillage/déshabillage + accompagnement dans l’eau 

Discussion de Mr Denimal avec les maitres-nageurs : l’agrément peut se passer le matin même pour les parents en 

demande. 

 Par ailleurs, même s‘il n’y a pas d’accompagnant nautique dans l’eau (parents), l’activité peut quand même avoir lieu.  

Sarah Besnard souligne cependant qu’il n’y aurait pas d’activité piscine pour sa classe s’il n’y a pas de parents dans l’eau 

car la gestion est beaucoup trop compliquée. 

Il y a-t-il assez de places assises dans les bus pour accueillir tous les élèves des 2 classes ? Mr Denimal se renseigne. Selon 

l’équipe enseignante il y aurait besoin d’une navette en plus (comme en CP) 

Mairie 
▪ Remerciement pour les marquages au sol de la cour de récréation et pour le fil téléphonique du bâtiment 

périscolaire 

▪  ATSEM : La date de départ de Colette (ATSEM de la classe de Cécile Gounot) a-t-elle changée ? Si elle part avant la 

fin de l’année scolaire, y-aura-t-il bien quelqu’un de recruté pour prendre la relève dès le lendemain de son départ ? 

 

Mme Colombo termine l'année scolaire (7 juillet 2023) malgré ses jours de congé 

Le recrutement de son remplaçant sera fait pour la rentrée (à priori en mai) 

De plus, le recrutement d’une nouvelle personne sera également faire pour l’ouverture de la 6e classe  

La commune favorise des parcours de découverte du métier d’atsem sur les différents agents municipaux. 

 

▪  L’achat de vidéoprojecteurs et/ou TNI pour la classe de Mme Piot a-t-il été bien pris en compte ? 

 

On a budgétisé l'achat de 3 ENI au lieu des 3 VPI demandés. Les ENI étant plus appropriés pour la maternelle et les VPI 

pour l'élémentaire. Voté le 11 avril 

 

▪  Périscolaire : l’équipe d’animateur est-elle au complet ?  

 

Oui l’équipe est enfin au complet depuis jeudi dernier (09 mars 2023) – Ont été recruté : Marwa dans la classe de Sarah 

Besnard (Paula en atsem) et Jessica pour la classe de Jean-Christophe Dumas Pilhou 

 

▪  Activités sportives : y-a-t-il des animateurs sportifs qui interviennent en maternelle, cette année ?  

 

Il y a un vrai manque et aucune intervention n'est prévue cette année. La mairie préfère se concentrer les ressources 

humaines pour la piscine. 

 

▪  Ouverture probable d’une 6e classe : Si une 6e classe ouvre, comment se fera la répartition des salles entre 

l’école et le périscolaire ? Est-il possible d’avoir une classe seule à l’étage ou faudra-t-il qu’il y en ait deux ?  

La mairie a-t-elle anticipé l’achat de matériel (tables, chaises, jeu, fournitures, ….) pour cette probable 6e classe ? 

 

La nouvelle classe est prévue à l'étage à la place de la bibliothèque et ça ne devrait pas poser problème car le bureau de la 

coordinatrice périscolaire est aussi à l'étage. 

Ils sont au courant pour la fourniture mais aussi pour le dortoir. 

 



▪  Gouttières percées : La gouttière qui fait tout le long du bâtiment depuis l’entrée du périscolaire jusqu’à la 

porte de l’école côté pré est percée. Où en est-on ? 

 

Une société a été mandatée et va venir prochainement. Pas de date communiquée 

 

▪  Toboggan : Vous aviez annoncé que la mairie toucherait une grosse subvention de la région en 2023 et qu’une 

grosse partie serait consacrée aux aires de jeux. Savez-vous, quand sera installé le toboggan dans la cour de 

l’école maternelle ? 

La balle est dans le camp de la région, il y aura des lignes de crédit mais on ne sait pas encore quand. Concernent tous les 

jeux de la commune (400k€). Pas de planning de réalisation. 

▪  Piscine annulée en maternelle :  

Pas assez de réhausseurs dans la navette. Le directeur a estimé qu’il y avait un vrai problème de sécurité pour les enfants 

et il est désolé que ces enfants ait été privé de piscine. Il accepte de stocker les réhausseurs à l'école pour s'assurer du 

nombre avant chaque départ. 

▪  Pour les grèves CAP91 propose de faire un sondage avant même de connaitre le nombre de classes ouvertes 

et le nombre de personnels de la mairie déployables.  

La mairie répond qu'elle étudiera la question et informe qu'un service minimum peut être honoré que si plus du 

quart des enseignants assurent leur classe. Comme le maire est le garant de la sécurité des enfants, il peut 

décider qu'un service minimum ne peut pas être assuré s'il n'y a pas assez de personnels  de la mairie. Il pourra 

aussi prendre une position politique de soutien à la grève.  

Il y a aussi la particularité de l’école fermée qui pose un problème d’encadrement (1 adulte pour 14 enfants ou 1 

pour 8 sur extrascolaire) et là le mouvement de grève était aussi pour le personnel périscolaire qui n’est pas tenu 

d’avertir la mairie en avance de sa volonté de faire grève. Pour information, les enseignants ne sont pas tenus de 

prévenir les parents mais le font en général. 

Priorité est mise sur la sécurité et le bien-être de l’enfant pour que ça ne soit pas trop la panique : que les 

personnes qui les accueillent les connaissent, et qu’ils soient accueillis dans des lieux que les animateurs 

connaissent déjà aussi. Il est réfléchi d’un système de mutualisation d’école par la mairie. 

Les parents d’élèves ont alerté sur la difficulté d’inscrire les enfants au SMA lorsque l’information est transmise 

par mail à en début d’après-midi pour une réponse à donner avant 17h. 

Divers : 

Jean-Christophe redemande à la mairie (demande faire en CE3 2022) de compléter des carrés de jardinage devant 

l’école et devant la cantine : qu’est-il est possible de faire, est-ce budgétisable, etc. 

De plus, il y a encore des ronces près de la cabane : le directeur doit faire une demande d’intervention auprès de 

la mairie 

 


